
  

Les nouvelles du club 

 

Notre assemblée générale s’est tenue lundi 16 juin dans les locaux du club 

et a été suivie d’un tournoi plus fréquenté que la moyenne habituelle 

puisqu’il a rassemblé 17 paires. 

Hormis les traditionnels comptes-rendus de la présidente, du trésorier et 

du secrétaire, dont vous recevrez les textes par mail séparé, il a été 

l’occasion de débattre de l’avenir du club et surtout du préoccupant 

problème de la fréquentation, évoqué dans l’édito ci-contre. 

Le bureau a proposé plusieurs idées pour résoudre ce problème, idées, dont finalement, assez peu 

ont été retenues après vote des présents. 

La principale a été l’organisation d’un tournoi avec les Rondes Société Générale un samedi par 

mois à partir du mois d’octobre. En fonction du succès ou non de cette initiative, la fréquence 

pourra être adaptée. 

L’idée de déplacer le tournoi du jeudi au vendredi, car il y a beaucoup de compétitions le jeudi, n’a 

pas été retenue pour ne pas faire de concurrence aux clubs voisins, ce qui, à l’évidence, ne règle 

pas le problème de la fréquentation du jeudi.  

Toutefois, il faut noter une bonne nouvelle à ce sujet : Jacques Richard, qui est arbitre (voir son 

article au dos), s’est proposé pour assurer la tenue des tournois du jeudi l’année prochaine. Vous  

pourrez donc venir sans crainte de voir le tournoi annulé par carence de participation ou 

d’organisation. 

La constitution d’une bibliothèque d’ouvrages n’a pas non plus été retenue, cette idée ne semblant 

pas séduire une majorité d’entre vous. 

Au niveau communication nous nous rendrons au forum des associations en septembre pour 

tenter de séduire de nouveaux adhérents et pour la convivialité et l’esprit ludique, nous allons 

mettre en œuvre, à la rentrée, avec Quentin Levoy un quizz mensuel d’enchères avec classement 

et tournoi de fin d’année pour récompenser les lauréats. 

Les cours de Quentin se poursuivront aussi l’année prochaine, à la condition d’avoir 3 tables, c’est-

à-dire 12 participants. Ces cours qui ne reviennent par très chers sont jugés très utiles par les 

auditeurs fidèles depuis 4 ans et les résultats le prouvent abondamment. La présence d’un 

professeur de qualité est très importante pour la pérennité d’un club ; alors, venez nombreux ! 

Le tournoi méli-mélo a eu lieu jeudi 19 juin, avec une assistance très convenable (13 paires), pour 

un jeudi, dans une atmosphère très détendue. Le tournoi a été suivi d’un goûter offert par le club. 

Les participants ont bien apprécié cette formule qui sera renouvelée une fois par trimestre l’année 

prochaine. 

Le prochain numéro de votre bulletin sortira à la rentrée : alors profitez des vacances pour 

m’envoyer vos commentaires ou, mieux, des articles, des donnes, …. 

Bonnes vacances à tous. 

Agenda 

 

19 juin : 1er méli-

mélo 

1er juillet : 

barbecue à 

Feucherolles  

 

 

 

 

Edito 

 

Une nouvelle saison 

s’achève, tout en 

contraste pour notre 

club.  

Côté clair, les 

compétitions qui ont 

réservé de beaux 

moments et des 

résultats intéressants, 

que ce soit chez les 

jeunes, les dames ou les 

seniors et aussi de très 

bons résultats en paires 

ou en équipe.  

Côté sombre, la vie du 

club en général : la 

participation aux 

tournois est en forte 

diminution. Certains 

invoquent le coût, 

d’autres l’ambiance ( !), 

d’autres l’excès de 

compétitions (voir à ce 

sujet la dernière 

gazette du Val de 

Seine). Pour moi la 

raison principale est le 

manque de 

renouvellement : si nous 

étions plus nombreux il 

n’y aurait pas de 

problème de 

fréquentation ! Pourquoi 

certains rambolitains 

s’inscrivent-ils dans des 

clubs voisins ? 

Si vous voulez pouvoir 

continuer à jouer à 

Rambouillet, parlez du 

club autour de vous, 

faites de la pub, 

investissez-vous ! 

J’espère que les 

initiatives nouvelles, 

méli-mélo, rondes SG, 

seront autant 

d’arguments pour 

fléchir les indécis. 

Et d’ici là bonnes 

vacances à tous et 

revenez nombreux en 

septembre. 

 

Le Trèfle Rambolitain    n° 2  juin 2014 

 

  

Fermeture du club : le club sera fermé le lundi 14 juillet et 

tous les jeudis du 17 juillet à fin août 

 



 

Le coin des compét’s 

Interclubs 

Finale de Ligue division 2 : l’équipe Canu termine 

12
ème

. 
 

Coupe Yves Allenet 

En division 3, l’équipe Lebrun et l’équipe Garcia 

sont 1
ères

. 

En division 4 l’équipe Counillon est 2
ème

. 
 

Cadets 

L’équipe de Lucile Caillol entrainée par N. Simon 

est championne de France par 4. 

Mixte honneur par 4 

L’équipe Duchamp, avec N. Simon, F.X. de Jabrun, 

I. Rivet, D. et J.C. Ageorges termine 14
ème

 en finale 

de Ligue. 

L’équipe Lebrun termine 15
ème

. 
 

Dames honneur par 4 

L’équipe F. Lejeune, E. Canu, N. Simon, M.H. 

Fleury, I. Rivet et N. Jehan termine 3
ème

 en finale 

de ligue, à moins d’un point de la 2
ème

 place 

qualificative en finale nationale. 

 

Seniors promotion par 4 

L’équipe A. Bouchoucha, P. Malichard, D. Deletroy, 

J.L. Jariel, J. Counillon et A. Ribault termine 2
ème

  

en finale de Ligue, qualifiée en finale Nationale. 

A la dérive en finale nationale, elle termine 23
ème

. 

 

Tournoi Roi René du 26 mai 2014 

La paire H. Jariel, J. Lebrun termine 1
ère

 nationale 

avec 75%. 

 

 Open 80 

La paire M. Mollot, P. Malichard termine 1
ère

. 

La paire J. Counillon, M. Prévosteau termine 17
ème

. 

 
Si vous voulez que vos résultats figurent dans cette 

rubrique envoyez-les à alain.ribault@sfr.fr 

Point d’expert : la donne de Quentin 

De la bonne lecture de l’entame 

Les enchères simples : 

O N E S 

 Passe Passe 1 

Passe 1SA Passe 4 

Ouest entame 10 pour le 4 
en Est. 
 
 
 
 
Comment réaliser 12 levées par une simple analyse de 
l’entame ? 

Sud peut en conclure qu’Est détient ARV car Ouest n’aurait 

pas entamé sous l’As ou le Roi et qu’il aurait entamé du Valet 

avec V10. On peut aussi en déduire qu’Ouest n’a pas RD 

de  (il aurait entamé tête de séquence) et qu’Est possède 

donc le Roi ou la Dame. Est qui a passé d’entrée, est déjà 

connu avec ARV et le Roi ou la Dame de. Il ne pourra 

donc avoir ni la D ni la D. Vous pouvez donc jouer le V 

pour un petit du mort afin de capturer la Dame en Ouest et 

tirer As et Roi  en tête puisque l’impasse à la Dame  est 

vouée à l’échec. 

Les jeux en Est-Ouest : 

 

 

 

 

 

Donne fournie gracieusement par Quentin Levoy professeur à Rambouillet 

 

Vous avez des idées d’articles « point d’expert », envoyez les à Alain Ribault. 

 

Votre avis nous intéresse.  Jacques Richard nous explique « l’enchère insuffisante » 
Exemple  Sud Ouest Nord Est 

 1 1 1 ? non : 2 exigent généralement les joueurs à la table ; or 4 solutions sont possibles : 

1. Est peut accepter l’enchère de 1, ce qui lui permet d’enchérir à 1SA (au lieu de 2SA) ou à 2au lieu de 3 

2. Nord rectifie à 2 

3. Nord passe, mais Sud doit alors passer jusqu’à la fin des enchères 

4. Disposition nouvelle dans le dernier code : Nord peut, avec l’accord de l’arbitre, transformer le 1 par « Contre », car il fournit au moins les 

mêmes informations que l’enchère insuffisante de 1 (ici Contre indique au moins 4 cartes à  et au moins 8H). 
 

Alors, ENCHERE INSUFFISANTE : appelez l’arbitre dans l’intérêt de tous les joueurs de la table. 

Pour nous donner votre avis, écrire à un des membres du bureau qui transmettra. 

  

 

N  R 3 

  4 3 2 

  D 7 6 5 2  

  A V 6 

 

S  A V 10 9 8 5 4 

  A R V 

   

  10 9 2 

 

O  D 6 2 

  D 5 

  10 9 8 3  

  R 8 5 4 

 

E  7 

  10 9 8 7 6 

  A R V 4 

  D 7 3 

 


